

An alle Förderer und Freunde des Projektes Alte Dreherei

Gefördert aus dem Denkmalförderprogramm des Landes NRW
Gefördert durch ...
... die Deutsche Stiftung Denkmalschutz und
mit Hilfe der Lotterie GlücksSpirale
... die NRW-Stiftung
... die Sparkasse Mülheim an der Ruhr
... die Leonhard-Stinnes-Stiftung

Info 71
September 2014

www.alte-dreherei.de
info@alte-dreherei.de

Ausgezeichnet mit dem Deutschen Preis für Denkmalschutz 2013



Sturmschäden

In den letzten Wochen haben wir mit Hochdruck daran gearbeitet, die durch den Pfingststurm verursachten Schäden an den Lichtbändern, der Zink-abdeckung, am Blitzschutz und an der Dacheindeckung wieder zu beseitigen. Inzwischen ist die Halle wieder nahezu dicht, so dass keine größeren Wassermassen mehr eindringen können.



Sanierte Fensterbänder und Mauerwerksbereiche an der Westseite

Tag des offenen Denkmals



Zum Tag des offenen Denkmals am 14. September kamen wieder hunderte Besucher zur Alten Dreherei. Die zwei Führungen mit Lichtbildervortrag und Rundgang übers Gelände wurden sehr gut angenommen. Da neben den bundesweit ausliegenden Prospekten auch die WAZ/NRZ am 13.9. im überregionalen Teil der Tageszeitung einen Besuch der Alten Dreherei empfahl, waren insbesondere viele Bürger aus anderen Städten vor Ort.



Doch auch Denkmalbegeisterte, die vor Jahren unser Baudenkmal das letzte Mal besuchten, waren von den Sanierungsfortschritten positiv überrascht.

Zur den buchbaren Führungen gehört ein Lichtbildervortrag über die Geschichte des Geländes, die Sanierung und die Nutzung.



CBE-Aktionstage

Nach anstrengenden 24 Stunden ehrenamtlicher Arbeit (s. Info 70), die das CBE an 24 Orten organisiert hatte, trafen sich die Helfer und Betreuer am 13. September zum gemeinsamen Grillen und Erfahrungsaustausch an der Alten Dreherei. Als Gäste konnten Projektleiter Dr. Jörg Ernst, Geschäftsführer Michael Schüring (beide CBE) und Martin Menke auch zahlreiche Vertreter von Rat und Verwaltung begrüßen.



Schülerprojekte

Immer mehr Schüler der Hauptschule am Hexbachtal helfen regelmäßig samstags an der Alten Dreherei im Rahmen des Projekts „Sozial genial“. An einem der letzten Arbeitstage nutzte Oberbürgermeisterin Dagmar Mühlenfeld die Gelegenheit, die Baufortschritte in der Alten Dreherei zu begutachten und mit der Lehrerin Sabine Schröer und den jugendlichen Helfern ins Gespräch zu kommen.



Matthias Busdorf, Martin Menke, Dagmar Mühlenfeld, Tim Jungen und Sabine Schröer (v.l.)

Abschließend sprach die Oberbürgermeisterin allen (Bau-)Helfern des Trägervereins ein großes Lob für die in den letzten Jahren geleistete Arbeit am Haus der Vereine aus. Nach anfänglichen Bedenken, ob das ehrgeizige Projekt nur mit ehrenamtlichen Helfern gelingen kann, hat Dagmar Mühlenfeld nun alle Zweifel verloren.

Für den weiteren Weg hat sie ihre volle Unterstützung zugesagt und auch bereits einige Wünsche geäußert.



Museumsshop

Wie jedes Jahr haben wir auch 2014 wieder einige interessante Modelle anzubieten. Die beliebten Mülheimer H0-Feuerwehrmodelle werden um den LF 16-TS mit Lentner-Aufbau ergänzt, während im Maßstab 1:22,5 unsere eigene Deutz-Diesellok umgesetzt wurde. Der rollfähige Lasercut-Bausatz ermöglicht nun jedem, diese 1951 gebaute Denkmallok nachzubauen. Mit etwas Geschick ist auch eine Motorisierung, passend zur LGB-Gartenbahn, möglich. Bestellungen sind unter eMail info@efmh.de oder info@alte-dreherei.de möglich.



Oldtimer-Stammtisch

Am 20. September fand wieder der beliebte Oldtimerstammtisch an der Alten Dreherei statt. Neben vielen Fachgesprächen bei Grillfleisch und Salaten zeigte Thomas Ferch auch inzwischen historische Dias von Bahnen und Bussen aus der Region.



Wer zukünftig an den Treffen teilnehmen möchte, kann sich unter

der eMail info@alte-dreherei.de dafür anmelden. Eine Einladung wird dann rechtzeitig versendet.

Trödelmarkt

Der nächste Trödelmarkt findet am 4. Oktober an der Alten Dreherei ab 9 Uhr statt. Über zahlreiche Trödler und Besucher würden wir uns freuen. Wie immer gibt es für Mitglieder attraktive Sonderkonditionen. Info: Tel. 0208 385038

Blaulichttreffen

Nach der Auftaktveranstaltung 2013 kam von vielen der Wunsch auf, das Blau- und Gelblichttreffen für historische und moderne Einsatzfahrzeuge 2015 wieder anzubieten. Inzwischen hat die Werbung dafür begonnen. Alle Organisationen und Fahrzeughalter können sich ab sofort bei Mitorganisator Bernd Slawik bzw. beim Trägerverein anmelden. Flyer werden ebenfalls gerne zur Verfügung gestellt.



**Trägerverein Haus der Vereine in der Alten Dreherei e.V.,
Am Schloß Broich 50,
45479 Mülheim an der Ruhr
Tel. 0208 70325 / 385038**

**Martin Menke, Heiner Brückner,
Kurt Leyk, Prof. Hans Ahlbrecht,
Thomas Ferch**